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本报讯 12 月 3 日，宝丰县医
疗健康集团人民医院产科办公
室热闹非凡，两名年轻女士一前
一后将两面锦旗送至该院医护
人员手中，专程感谢该院产科医
务人员精湛的技术与优质暖心
的服务。

“白衣天使，医术精湛”“医德
高尚，医术精湛”，这两面锦旗分
别是李女士和杨女士送的。李女
士是感谢产科全体医护人员，杨
女士则特别感谢产科主任张爱琴
和医师马晓焕。杨女士说，医生
是一个神圣的职业，尤其是该院
产科的医护人员，他们守护着女
性的健康，迎接着每一个小生命
的降临。他们不仅有充沛的体
力、良好的心理素质、出色的动手
能力，还有全面的知识体系和较
强的沟通能力。

据了解，“做有品质的医疗，
做有温度的服务”是宝丰县医疗
健康集团人民医院产科医护团队
不懈努力的方向。两面锦旗传递
着两份真心，鼓励和鞭策着该院
产科全体医护人员为女性朋友的
健康保驾护航。（牛瑛瑛 吴菲）

医术精湛、服务暖心
一天收到两面锦旗

本报讯 近日，市第一
人民医院（以下简称市一
院）眼科医院副院长李湧带
领团队为双眼先天性白内
障伴斜视患儿先后实施“双
眼超声乳化白内障摘除+人
工晶体植入+前段玻璃体切
割手术”，并取得圆满成功，
为患儿开启光明人生，打开

“睛”彩世界。
据了解，1 岁 8 个月的

患儿轩轩（化名）来自叶县，
其父亲双眼高度近视，母亲
和两个姐姐均被诊断为双
眼先天性白内障伴斜视。
轩轩很小的时候，父母发现
他双眼瞳孔中间有个小白
点，不能正常追物。经多方
打听，他们带着孩子找到市
一院眼科医院副院长李湧
就诊。

经过详细诊查，小轩轩
被诊断为：1.双眼先天性白
内障；2.双眼内斜视；3.双眼
眼球震颤。这种情况需尽

早手术，但由于家庭经济条
件差，轩轩一直没有接受治
疗。在进一步问询中得知，
随着年龄的增长，轩轩视力
差带来的困扰也越来越多，
走路时经常跌倒，不能准确
地识别物品，性格也变得内
向胆怯。

在亲友的帮助下凑齐
了手术费后，轩轩的父母带
着孩子来到市一院眼科医
院准备接受手术。

“先天性白内障较成人
白内障更为复杂，且患儿合
并内斜视及眼球震颤导致
手术难度更高。”李湧介绍，
科室组织医师进行疑难病
例讨论，从术前检查、手术
方式到术后管理，制定了周
密的治疗方案。

由于患儿年龄小不能
配合术前检查，且儿童人工
晶体的测算难度较大，手术
当日，患儿全麻后，眼科特
检人员将检查设备搬运至

手术室为患儿进行了详细
的检查。经过反复核算，团
队为患儿选择了合适的晶
体度数，同时测量了另一只
眼的晶体度数，为第二只眼
进行手术做好充分准备。

术中，在主治医师刘凯
的密切配合下，李湧采用

“后囊连续环形撕开+前段
玻璃体切割”的方式，大大
减少了术后发生后发障的
风险。术中一期行囊袋内
植入人工晶体，减少了术后
囊袋皱缩、虹膜后粘连等并
发症的发生，同时也减轻了
二次手术带来的经济负担
及全麻风险、手术创伤等。

术后，李湧及管床医师
密切观察患儿病情，护理人
员悉心照料。经评估，患儿
眼部情况恢复良好，各项检
查指标均正常，1周后顺利
完成了第二只眼的手术。

“孩子走路时不再磕磕
碰碰、经常摔倒了，感谢眼

科医院医生的精湛医术和
护士的贴心照顾！”轩轩来
复查时，父亲衷心表达了对
医护人员的感激之情。李
湧副院长告知患儿家属：成
功的手术只是恢复视功能
的第一步，还需定期复查，
进行长期、系统、规范的屈
光矫正、弱视治疗及双眼视
功能训练。

李湧介绍，白内障不是
老年人的“专利”，儿童也会
发生白内障，但儿童的眼睛
并不是成人的缩小版，其白
内障手术比成人手术要求
更高、难度更大，术后并发
症更多。先天性白内障是
导致儿童失明和视力残疾
的主要病因之一，如治疗不
及时，会严重影响儿童的视
力发育。所以，新生儿出生
后及时进行眼健康筛查至
关重要，一旦发现异常要尽
早诊治，以免错过最佳的治
疗时机。 （李莹 陆莹）

擦亮心灵之窗 打开“睛”彩世界
市一院眼科医院助先天性白内障患儿重获光明

本报讯 5岁的七七（化
名）玩耍时不小心把脸严重
刮伤，不停向外流的鲜血把
妈妈吓坏了。后经解放军
第九八九医院医生的认真
治疗护理，七七的脸上没有
留下明显疤痕。几天前，孩
子妈妈特地给医院送去一
封感谢信，感谢医生的精心
治疗。

据介绍，11月9日晚上8
点左右，七七不小心把左脸

刮伤，伤口不停流血，七七
妈妈吓坏了，立即把孩子送
到当地县医院，医生接诊后
建议把孩子送到市区大医
院。到了市区，几家大医院
都说伤口严重且有缺损，做
不了美容缝合，让他们去郑
州的医院治疗。当时已经
是晚上12点，家人带着最后
的希望来到了解放军第九
八九医院急诊科，值班的杨
文杰医生接诊后，看到孩子

脸上的伤口比较严重，主动
安慰孩子家人让他们放心，
在这里就能做缝合。

很快，杨文杰紧急联系
了曾在上海第九人民医院
进修美容缝合且技术水平
不错的马良医生。之前，马
良医生曾经帮助患者治愈
了很多这样的伤口。在看
了马良的手术案例后，七七
妈妈紧揪的心才稍稍放了
下来。马良医生精心准备

后给孩子做了手术，术后又
耐心地指导七七妈妈如何
护理伤口。经过精心治疗
和护理，孩子的伤口恢复得
很好，没有留下明显的疤
痕，家人非常满意。

“这里的护士换药动
作很轻、很温柔。”七七妈妈
说，她还要感谢护士王峻
红、刘园军、黄玉玲等人每
天给孩子细致耐心地换药。

（牛瑛瑛）

孩子面部刮伤被治愈 家长写信感谢医生

□记者 魏应钦 通讯员 李琳

本报讯 12月 3日上午，市二
院院长杨振民、副院长王忠民带
领医疗发展部以及儿科、肾内科、
特检科、皮肤性病科、急诊科相关
科室负责人等一行十余人，来到
郏县人民医院督导城乡医院对口
支援工作。

杨振民一行与郏县人民医
院领导班子成员在该院会议室
参加了督导城乡医院对口支援
工作座谈会，深入了解该院的基
本情况、现阶段对口支援中的意
见、发展中遇到的问题难题，就
对口支援下一步工作任务进行
了沟通和部署。

郏县人民医院党委书记张
晓梅对市二院对口支援工作队
的到来表示热烈欢迎和衷心的
感谢，她充分肯定了近年来市二
院对口支援工作取得的显著成
绩，认为市二院对口支援工作做
得扎实、有特色，下派专家水平
高、坐得住，派驻医生交流深入、
指导细致。

双方共同探讨研究了当前阶
段需要解决的问题，对郏县人民
医院对口支援工作的下一步工作
打算发表看法、建言献策。

随后，市二院医疗发展部主
任畅晓艳、儿科主任郭秀红、肾内
科主任程孝雨、急诊科副主任王
建民、皮肤性病科副主任刘样满
等与郏县人民医院相关科室负责
人针对人才管理、科室建设、未来
发展等相关问题展开了讨论，座
谈会现场不时响起热烈的掌声。

座谈会结束后，大家前往郏
县人民医院新址进行了参观。

市二院对口支援
基层医院

医生为患儿检查眼睛 市一院眼科医院供图


